

El Presidente de la Cámara Nacional de Hospitales

Contra el Decreto que Obliga a los Hospitales a Prestar Servicios Gratuitos al 5% de su Capacidad

Por **RAFAEL VELASCO OLIVER**

PUEBLA, Pue., 24 de octubre. — Luego de definir su posición en contra del decreto presidencial que los obliga a prestar servicio médico gratuito al cinco por ciento de la capacidad instalada, el doctor Angel Zerón Rojas, presidente de la Cámara Nacional de Hospitales, dijo que los viajes presidenciales son una farsa, son de placer en los que "la familia real va a conocer el mundo".

Luego de practicar una operación y todavía con la bata y mascarilla, el doctor Zerón Rojas recibió al reportero en su hospital de la avenida Defensores de la República. En principio señaló que el referido decreto es del 14 de noviembre de 1974, mismo que a su juicio fue estudiado y redactado sobre las rodillas del entonces secretario de Salubridad que "sólo buscaba la gubernatura del estado de México".

Los hospitales particulares promovieron amparos a partir del 12 de enero del siguiente año, y por situaciones difíciles de explicar aseguró, fue hasta el 19 de mayo de 1978 en que se radicó el auto de acumulación en el juzgado segundo de distrito de Monterrey, Nuevo León. Hemos aportado las pruebas necesarias, y sólo esperamos la audiencia constitucional para conocer el fallo de las autoridades judiciales federales, expresó el entrevistado.

SIGNIFICA LA QUIEBRA

Zerón Rojas, luego de ofrecer cigarrillos de procedencia extranjera y encargar telefónicamente cuatro paquetes más, hizo saber que como se indica en el decreto, significa la quiebra de muchos hospitales particulares, ya que marca la prestación del servicio médico integral.

Y agregó que la rentabilidad de un hospital privado es de entre 4 y 6%, y la misma inversión, que significa millones de pesos, en los bancos reditúa el 18.5% de utilidad bruta. Si los hospitales civiles que cuentan con subsidios operan con déficit, el privado vive de sus propios recursos y no puede prestar servicio médico gratuito.

La prestación de este servicio es

obligación gubernamental, los hospitales privados no podemos asumir esta responsabilidad, ya que pagamos impuestos, cooperaciones y las alcabalas que se imponen, puntualizó, para agregar que el sector privado podría erigir hospitales civiles y los médicos privados estamos dispuestos a colaborar gratuitamente.

Luego aseveró que la proposición ya se hizo al actual secretario de Salubridad, doctor Martínez Manautou, el que "pretende revivir el problema del mencionado decreto".

Acto seguido, el doctor Zerón Rojas, presidente de la Cámara Nacional de Hospitales, concretó:

Primero.—Se viola la Constitución, ya que ningún ciudadano puede ser obligado a trabajar sin la justa retribución. Segundo.—El hospital privado en ocasiones está constituido por sociedades anónimas, que no son médicos, y por tanto deberían pagar el servicio médico integral hasta la total recupe-

ración del indigente. Tercero—En la codificación no queda aclarado el término indigente, puesto que puede haber indigentes de escasos recursos y sin recursos.

Hizo notar el doctor Zerón Rojas que en la Cámara Nacional, que preside, se encuentran afiliadas 780 unidades hospitalarias privadas que generan empleos para 30,000 personas.

LAS GIRAS, UNA FARSA

Por otra parte, el presidente de la Cámara Nacional de Hospitales se pronunció contra los viajes presidenciales que dijo son una farsa y generan gastos al erario nacional, ya que sólo sirven para que "la familia real conozca el mundo". Ojalá haya un intercambio económico y cultural, como pregonan los medios masivos de comunicación, acotó.

Luego de hacerle notar que su declaración podría ser consecuencia de un resentimiento por no haber sido invitado a la gira que realiza el Presidente López Portillo a China, el doctor Zerón Rojas, con una risa a flor de labios, contestó que esos viajes sólo sirven para buscar posiciones políticas y para aplaudir.

Y en seguida, en tono burlón, explicó que: "Es como si hubiera querido ir con la señora Ester Zuno de Echeverría a la gira del Caribe, sólo que todavía no aprendo a bailar el jarabe tapatío".

Para finalizar la breve charla, el presidente de la Cámara Nacional de Hospitales mencionó una anécdota: "Dos días después de partir el Presidente Echeverría a Egipto, llegué con mi familia al bazar 'El Bandido', donde el propietario nos obsequió muchos regalos para que promoviéramos la visita de más mexicanos a su país, ya que los de la comitiva oficial en sólo unas horas le compraron 40,000 dólares de 'souvenirs'. No tendría problemas económicos el resto del año".



EL UNIVERSAL

El doctor Angel Zerón Rojas, presidente de la Cámara Nacional de Hospitales, dijo que los viajes presidenciales sólo sirven para buscar posiciones políticas

